

La red de municipios por la cultura, Enclau-UJI, presenta nuevos proyectos para dinamizar el interior rural de Castellón



El Paranimf ha acogido la sesión plenaria del programa al que se incorporan ocho entidades locales más

El Paranimf de la Universitat Jaume I ha acogido la sesión plenaria del proyecto Enclau-UJI 2021, red de municipios por la cultura, con el que se pretende reforzar el vínculo entre la Universidad y el territorio impulsando la realización de proyectos culturales más adaptados a las demandas reales de la población con la participación conjunta del mundo académico y los agentes sociales, económicos e institucionales locales.

A lo largo de la jornada, a la que han asistido la mayor parte de las entidades participantes en este proyecto, se han presentado cinco de los proyectos Enclau que se encuentran en ejecución, entre los que destaca el proyecto de apoyo a la actividad de investigación y discente del estudiantado en el entorno rural, liderado por el GAL-Maestrat Plana Alta Leader 1420 y el vicerrectorado de Cultura y Relaciones Institucionales de la UJI, con la primera edición de la convocatoria de becas para la realización de trabajos de fin de grado (TFG) centrados en temas rurales. Se trata de 13 becas con una ayuda económica directa a las que se podrá presentar cualquier estudiante de la UJI que esté matriculado de un trabajo final de grado y cuente con la dirección académica necesaria.

La acción rural del grupo «Almedíjar Vive» de Almedíjar o las propuestas de las entidades territoriales Castellón Sur 14-20, de proyección sobre el patrimonio local; el de la Mancomunitat de l'Alt Palància, de dinamización sociocultural intercomarcal; y el de Territori Espadà, de dinamización cultural de los pueblos vinculados a esta cordillera, han sido los otros proyectos presentados que se encuentran en diferentes fases de ejecución. También durante el Plenario Enclau-UJI 2021 se ha presentado la exposición del conjunto de paneles que recogen los 23 proyectos Enclau en el territorio que se desarrollan desde el 2019.

Además, se ha firmado el convenio para la incorporación de ocho nuevas entidades que desarrollarán proyectos Enclau durante los próximos años. Se trata de los municipios de Albocàsser, Castellfort, Geldo, Villanueva de Viver y Vistabella del Maestrat y los Grupos de

Acción Local Maestrat Plana Alta Leader 1420, Castellón Sur 14-20 y el Parque Natural Serra d'Espadà.

En este momento **forman parte de la red de municipios por la cultura Enclau-UJI 23 entidades locales y supralocales y están representados 90 municipios de las comarcas rurales de Castelló.**

La **rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón**, ha subrayado que «Enclau-UJI representa una mirada abierta, sensible y respetuosa hacia el interior, que responde a sus intereses y aborda sus realidades, las singulares y las compartidas. Es un modelo innovador de cogobernanza ciudadana desde la cultura y un ejemplo en el cual definir nuevos escenarios para la participación. Y, para la universidad pública de Castellón, es una oportunidad de reforzar el vínculo con nuestros pueblos».

Alcón ha agradecido la participación de las delegaciones municipales y les ha trasladado la enhorabuena por los proyectos impulsados y presentados. Además, también ha tenido palabras de reconocimiento para todo el equipo del Vicerrectorado de Cultura y Relaciones Institucionales por hacer posible el acercamiento entre la Universidad y los municipios y por crear espacios de encuentro y reflexión.

La Universitat Jaume I impulsa estos proyectos en el territorio en el marco de su actividad cultural, que junto con las de la docencia y la investigación, quieren definir una parte importante de la acción pública universitaria.